

日土交際
社說

土耳其と交際を開く可しとは我輩の曾て記したる所にして昨今聞く所に據れば當局者も同様の意見を抱き既に其事に着手したりと云ふ日本は未だ世界外交の舞臺に上る能はずアルメニア事件が破裂するもクリエト問題が起るも只傍観するのみにして其間に喙を容るゝ能はざるは國勢の未だ發達せざるが爲めにして此類の問題に发言權を得るまでは尙ほ豈多の歲月を要す可しと雖も戰爭の結果として我も亦一強國として計へられ貿易も次第に發達して歐米の航海とも開始したるほどなれば外交に於ても獨り東洋に孤立する可し今日クリエト事件が大破裂に至らずして止む可しと云ふは東亞に關係の確に外交問題は相應聯するの常にして土耳其問題が急なれば支那問題は自から綴なる可し左れば日本が極東の問題を始末するにも歐洲の外交に仲間入するるを顧れば他の方の平和を意味するなり左れば日本が極東の肝要にして其仲間に入るには先づ土耳其に向て交渉を開かざる可らず蓋し貿易上に於ては之が爲めに利する所大ならざる可し而敗を以て有名なる國にして住民の數は少なからずと雖も産業甚だ振はざれば其貿易表を見るに輸入は一億圓餘にして輸出は一億三千餘萬圓に過ぎず内、日本より西洋人の手を経て輸入するるもの僅に卅萬圓なれども聞く所に據れば土人は大に日本品を珍重するよしなれば直接受け貿易を初めなば輸出も追々増加する可きのみならず日本人の目を以て觀察すれば土耳其の產物中我に輸入す可きものも少なからざるみどならん假令ひ一步を譲りて商賣上に於ては極別の望なしとするも政治上に於ては此國はを面白き所はある可らず歐洲治亂の機は常に此帝國の内に起伏し針は或は倫敦に於て決せられ或はビータースボルクに於て定めらる可しと雖も其之を實地に演ずるは即ちヨーロッパに躍らば興味甚だ深かる可し或は僕に其仲間に生るふと能はすとせんか傍より他の芝居を見物する會と云ふも可なり若しも日本にして其仲間に入り共に舞ひ俱に躍らば興味甚だ深かる可し或は僕に其仲間に入るふと能はすとせんか傍より他の芝居を見物するのみにても得る所少なからざる可しの公使を派遣するは造作もなきふとにして爲めに少々にても外交上利する所あれば甚だ幸なり只條約を締結するに當ふ私は固より歐米の諸強國と同等の地位に立たざる可らず支那に於ては既に最悪國の待遇を受くるふと爲めに勿論の事として速に一新盟約を增さんふと我輩の切に望む所なり

疑ふべからず其實行の障礙たるもの單に英國の反對するのみ本來英人の性癖として一旦腦中に浸み込んだる考へは容易に之を改めざるのみならず又世界の債主として通貨の騰貴は資本家の一時的利息のみとなれ之が爲めに物價の下落を來し事業の萎縮を招くに至ては決して一國全體の利益に非ず左れば債本位説は既に同國の學者間に行はるのみならず資本家外の種族中には益々其聲を高め來れり蓋資本家の力大なりと雖も亦決して無限なるものに非ず况んや事業の更張は資本家永遠の利益に非ざるを以其國論の早晚債本位に決定すべしと問ひ是問題なり其近來に於ける變動は主として世俗が金と貴重するの感情と情愛著及び資本家即ち社會の勢力者が今日通貨の下落を厭ふ利心より銀を排斥するに至りたるが爲め金をして益々騰貴せしめ銀をして益々下落せしめたるふとならん最近二十年の間に於ける其產額に就ては或は生産費の點にて金の價と二倍し銀の價と半減すべき程の差異ありたるに非ず最大原因は貨幣としての需要と銀より金に移したるが爲めにして又銀の價と今日の格に支持するものは其貨幣外の需要（價の下落に從て增加す）と貧躋の農業と東洋諸國なり歐洲金貨國の物價下落したるは其幾分は科學、技術の進歩に由て其生産費を減じたるにも因らん又金銀價格の變動が東洋銀行貨國に對する輸出を減じ商品の不捌を生じたるに對しては銀に對するが如くならざるものは銀は金の需要を増すと同時に其需要を減じたれども他の貨物の需要は故に以前に異なるほどなければ他物に對する全くの價格は其變動の原因一方に存するのみ又銀國たる日本に於ける物價の騰貴も其幾分は富の進歩と共に需要を増したるにも因らん通貨の下落が輸出を興奮したるにも因らん然れども金貨の騰貴は其主なる原因ならざるを得ず何となれば銀貨の排斥は其需要を減じたればなく唯其價格の變動、金に對する程に他物に對して甚だからざるのみ

物價の標準としては金必ずしも不動なるに非ず銀必ずしも不定なるに非ず近來の金銀價格は共に人為に由てあるが如し然れども金貨論者の最も要ぶる所は理論上貨幣の性質如何に非ずして唯多數金貨國に對する爲めの變動等なきに在るべし實に全國と銀國との間には貨幣の半端なし之が爲めに貿易をして常に冒險事業たらしめ從て其變動を抑制すべきは論を俟たずと雖も一方の東洋銀貨國に對する貿易は却て今日みそ轉換の半端を得たるものなれ又貿易の高より云へば全國に對するもの多く銀圓に對するのみ據るべからず况んや今日の有形單に現今の比較にのみ據るべからず況んや今日の有形

或金鑄者は近外我邦製造の發達を以て銀貨の下落に由るみとを承認して云く今や銀の下落は既に極點に達したるものなれば速かに幣制を改革し置かざれば今後銀貨騰貴の時節到来するに及んで物價益々下落して恰も金國今日の運命に陥り折角勤興したる製造も亦終に消滅に歸せんと固より我輩も銀貨の下落と際限なきものとは思はず最早其極點に近きものと想保すればども論者は今後銀の騰貴を何の原因に由て生ずべしと爲すか今後俄に其供給を減すべし證據わりと爲すか決して之れあらざるべし然ば貨幣としての需要の增加に外ならざるべし而して貨幣としての銀の需要を増加するは複本位制の將に成立せんとする時ならざるを得ず故に論者は心中騒に複本位の成立迄に在るを信するものと謂はざるを得ず渠して然らば其時に至て我幣制を改革して可なり何を苦んで今日之を行ひ他日複本位同盟成るに及んで再び狼狽せんとするや

外資輸入の爲めに幣制改革の要を唱ふるものあり數年前銀座通りに外人の資本を以て商賣するものありとか外人が礦山を買ひたりとが頻りにヒステリ的疑惧を抱きたるもののが今日に至り此説を爲すに至ては世論の進歩誠に満足の外なし而して幣制の改革が外資の流入に便なるは固より然り然れども我輩は世人の期するが如く大なる結果あらざるべしと思ふ蓋し公債募集の手堅くは容易なるべしと雖も單に其爲めに幣制を改むるを要せざるは他の銀論者の言の如し其他の民間事業に對しては低利資金の流入を期するは間違ひの太甚だしさも之は信すべからず日本の富豪にして朝鮮人の事業のなるべしと近きを信じ過ぎを疑ふは普通の人情にからざる法律の下にて取扱ふ事業に向て大に放資すべしとは信すべからざる說なり準備金とすれば無論庫中には放資するものはあらざるべし况んや英と日と土地の附近、民情の差異日と韓との比にあらざるをや

幣制を改革するに就ては支那の償金を以て準備金に充て得るが故に今日ゐそ實に好機なれど云ふものあり時まで備へ置きて可なり或は一時公債を償却し或は貯蓄の上は聚らんとするの勢あり若し廟堂有司にもして是れ解すべからざる說なり準備金とすれば無論庫中には貯へ置くふとなれば今日よりして他日改革を要する其五十名七十名づゝ隊を成して其不忠を詰責せんとする主陛下に謁見して社稷安否の還御の實に止む可からざる七日三元老各大臣の國政府會議となり十八日各大臣の内部會議となりたるなり是より先き閔泳駿氏は大君やの報さへありしかば有司の驚懼、一方ならず終に十

○金貨本位談（廿四）

○金貨本位談 (廿四)

○京城特報
一月二十一日發
通御の詔勅 特派

二月二十一日發 特派員 佐藤桂
還御の詔勅

するや時を期して入城せんとし各地の飜生も亦接觸する事無筆談の實は尋らんとするの勢あり若し廟堂有司にしても五十名七十名づゝ隊を成して其不忠を詰責せんとする還御問題を等閑に付せんとする者あらば各派の不平騒ぎが起り主帥の報さへありしかば有司の筆談、一方ならず終に十七日三元老各大臣の議政府會議となり十八日各大臣の内部會議となりたるなり是より先き閔泳駿氏は大君主陛下に謁見して社稷安否の還御の實に止む可からざ